

Erfolgreicher «Tag für alle» am Samstag, 14. September 2024

Am nationalen «Tag für alle» boten viele Korporationen und Bürgergemeinden in der Schweiz Einsicht in ihr Tun und in ihre Aufgaben, welche sie in Eigenfinanzierung ohne Steuergelder im Sinne der Allgemeinheit erfüllen. Auch die Sarner Korporationen machten mit und liessen gar von Anja Kiser, Foto- und Video-Marketing, ein spannendes Kurzvideo produzieren.

in Sarnen. Vertreterinnen und Vertreter aus den vier Räten gaben der Bevölkerung Auskunft. Es entstanden spannende Diskussionen und zahlreiche Besucherinnen und Besucher suchten auf den Stellwänden und im Video über die Korporationen eifrig Antworten auf die Wettbewerbsfragen.

QR-Code zum Korporations-Video



Die vier Korporationen von Sarnen (Schwendi, Freiteil, Kägiswil, Ramersberg) präsentierten sich am Vormittag im Rahmen des Wochenmarktes auf dem Dorfplatz



Die Korporationen präsentieren sich auf dem Dorfplatz Sarnen. (Foto: Hampi Lussi)

Schwendi

In der Schwendi stand die Tür für eine Besichtigung der Zentrale des Wärmeverbundes offen. Die Erklärungen vom Pikettdienst lösten Erstaunen aus über die Maschinerie, welche hier 24 Stunden und sieben Tage pro Woche Holzschnitzel aus hiesigen Wäldern in wohlige Wärmeenergie verwandelt.

Im Forsthof Sageneegg präsentierte sich die ARGE Forst Sarnen mit ihren Maschinen und Geräten und informierte über den Schwanderwald und den Waldbau allgemein. Auch hier brachte ein Wettbewerb über die Korporation Schwendi allgemein Spannung in den Anlass.

Am Abend genossen am Korporationsabend im Restaurant Rössli – iisi Beiz zahlreiche Gäste das feine Nachtessen und die Klänge der «Obwaldner Huismuisig».

Zudem unterhielt Peter Lienert das Publikum mit der Geschichte über den Wald in Obwalden.



Erklärungen von Gusti Gwerder und Daniel Müller, Pikettdienst (Foto: Walter Abächerli)



Kleine kostenlose Festwirtschaft beim Wärmeverbund Stalden (Foto: Walter Abächerli)



Der Förster Wendi Kiser bei der Führung durch den Wald. (Foto: Brigitte von Flüe)



Fachsimpeln beim Forsthof Sageneegg, Stalden (Foto: Walter Abächerli)

KORPORATIONEN

Freiteil

Die Korporation Freiteil lud ihre Gäste in den Foribach zur Holz-Fernwärme Sarnen AG ein. Auf Führungen war unter anderem zu erfahren, dass zu den 106 Kunden auch das Kantonsspital Obwalden zählt und dass insgesamt jährlich ca. 17'000 m³ Holzschnitzel verwertet werden. Aus dem Video über die Sarner Korporationen war zu entnehmen, dass die Korporation Freiteil der Bevölkerung 136 Mietwohnungen und ein Hotel zur Verfügung stellt. In der gemütlichen Runde bei kostenloser Verpflegung konnten mit den Korporationsräten individuelle Fragen diskutiert werden.



Angebote für Erwachsene und Unterhaltung für Kinder (Foto: Jasmin Egger)

Kägiswil

In Kägiswil traf man sich ebenfalls beim Wärmeverbund. Auch hier profitiert ein grosser Teil der Bevölkerung von Holzenergie aus hiesigen Wäldern. Ebenfalls unterhält die Korporation Kägiswil einige Wohnungen und das Dorffrestaurant und stellt den Bauern Kulturland und Alpen zur Verfügung, so wurde es auf den Plakatwänden dargestellt.



Die Kinder sind fleissig. (Foto: Edith Küchler)



Viele Interessierte am Stand der Korporation Kägiswil (Foto: Edith Küchler)